

Donación y polémica

Tanto las cifras de donaciones como las de trasplantes en Chile son todavía insuficientes.

La donación de órganos y tejidos es un acto voluntario y gratuito, por el cual una persona o su familia deciden cederlos para que sean extraídos e implantados en otra persona. Puede ser realizada por personas vivas que lo aportan a algún familiar, siempre que no altere el funcionamiento vital de su cuerpo, o por pacientes fallecidos, previa autorización de su entorno.

Sin embargo, tanto las cifras de donaciones como las de trasplantes en Chile son todavía insuficientes. Hace unas semanas el Ministerio de Salud dio a conocer un video de diez segundos que pretende apoyar la campaña. “Cientos de órganos y tejidos se pierden en vez de salvar vidas. ¿Ya hablaste con tu familia sobre la donación?”, dice el spot, que muestra a gusanos ingresando a una caja. El ministerio ha defendido el video, pero en general ha causado rechazo. La presidenta del Colegio Médico, Ana María Arriagada, expresó su preocupación por las imágenes, que consideró “impactantes y poco empáticas” hacia quienes han sufrido la pérdida de un ser querido, por lo que se corre el riesgo de que la campaña aleje en vez de atraer a posibles donantes. La exministra de Salud Helia Molina, presidenta de la comisión de Salud de la Cámara de Diputados, ha señalado que la campaña es “increíblemente fea y desubicada”. Por ello, parlamentarios y especialistas pidieron el retiro del video y estiman que hay que destacar el impacto positivo que la donación tiene en la vida de los pacientes en lista de espera y en las familias donantes.

Hace unas semanas el Ministerio de Salud dio a conocer un video sobre campaña que causó polémica.

Más allá de la polémica, hay que entender también que una campaña por sí sola no logrará mejorar las cifras de donación de órganos, que actualmente son muy bajas, si se considera que por un millón de chilenos, sólo hay diez donantes.